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会  議  録 （要 旨） 

会 議 名 第２７期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２０回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 令和６年３月５日（火）午前１０時～午前１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ｂ 

出 席 委 員 近江委員 大木委員 菅沼委員 照井委員 藤原委員 武藤委員 

欠 席 委 員 なし 

事 務 局 員 落合 八方 金子 近藤 

傍 聴 の 可 否 可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会の報告について 

 

 

２ 本館主催事業の報告について 

 

(1)令和５年度市民講座について 

 

 

３ 本館主催事業の計画について 

  

 (1)令和６年度成人学校について 

 

(2)令和６年度市民講座について 

 

 

４ その他 

 

(1)高齢者学級準備会について 

 

(2)その他 

 

 

 

 



 2 

会  議  結  果 

 

司会：藤原委員 

 

１ 公民館運営審議会の報告について 

 

  令和６年２月２１日（水）に開催された内容について報告。 

  主な協議事項は公民館施設の有料化について。現時点では再来年度 R7 年からを検討 

  中。減免対象や基準について継続協議を行っていく。 

 

 

２ 本館主催事業の報告について 

(1)令和５年度市民講座について 

   「自分でできる防災のアイデア」の実施報告。 

 

   【企画実行委員からのご意見】 

  ・参加人数は少なかったが講座内容としては良かったのでは。 

  ・小さなお子さんを連れての参加者もいたので保育があれば良かった。 

  ・もう少し集客を増やすにはどうしたら良いか、改善すべきは PR 方法なのか。 

  ・地震について皆関心はあるが、TV 等で耳にする機会も多く意識は薄いか。 

    

 --→ 総じて、内容は別としても参加者数など、結果として何故こうなって 

いるかの検証振り返りは必要で大事な点。 

 

 

３ 本館主催事業の計画について 

 (1)令和６年度成人学校について 

       前回までに挙がってきた講座案を元に事務局から来年度計４講座の内容について 

    ご提案。世代別にターゲットを絞りつつ、基本的にはこれに沿った形で実施して 

いく。また詳細を詰めていきながら、フレキシビリティを持ちつつ、よりよい形 

となるようご意見を伺いながら進めていくこととする。 

 

・  ６月  小金井の農家訪問と野菜収穫   (ご担当は照井委員・藤原委員) 

・  ９月  府中郷土の森博物館とサントリービール工場見学 

    ・１２月   親子でのクリスマス工作/製作 

・  ３月  フレイル予防と筋力アップ教室  --- 要再検討 

 

(2)令和６年度市民講座について 

    前回までに挙がってきた講座案７つから、来年度の計６講座テーマについて検 

討を行った。 

 

①郷土の歴史 ②第二の居場所づくり ③家庭から出るごみ対策 

④首都直下型地震対策と市民としての備え ⑤市の公共施設の老朽化と対応 

⑥小金井市北口開発   ⑦鑑真和上と仏教伝来 
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    【企画実行委員からのご意見】 

    ・⑥北口開発は講座としては実施が難しいのでは。 

    ・⑤市の公共施設については、新庁舎建設もあるので関心はある。 

・③ごみ問題については、プラスティックをいかに減らすかなど、リサイクルに 

     ついてワークショップ形式で学べば、減らす意識も変わるのでは。 

    ・⑦鑑真については、当時の国際情勢なども含め広く話して欲しい。 

 

      --→ ①②③④⑤⑦を大きなテーマとして決定。今後詳細を詰めていく。まずは 

６月実施にて⑦鑑真和上から進める。 

   

   

４  その他 

 

(1)高齢者学級準備会について 

    NPO 委託館では実施することが契約に含まれている。直営館は、従来市民公募は

しない形で実施していたが、市民の方の参加有無は問わず、来年度から直営館も

市民公募の形で開催とする。 

 

    また市民公募とした形で、改善が必要であれば改めての判断とし、全館統一で 

    方向性を決めていく。準備会参加者の次年度講座参加確約をするか否かは、また 

次ステップでの議論となる。準備会を意義ある物になるよう、準備会の規約整備 

も進める。 

 

 

(2)その他 

 ・企画実行委員より、次回より企画実行委員会冒頭で、前回の要点だけでも振り

返りとして述べて欲しい。 

 

 

        次回開催は４月２日（火）１０時より   司会担当：武藤委員  

 

   以上 

 


